
令和４年８月 10日 

各 位 

土浦一高探究学習推進室  

R04夏休み 4校合同探究学習交流会_事後アンケート（結果） 

実施日： 令和４年８月４日（木） 

場 所： つくば国際会議場 

目 的： 課題探究の途中段階を各校の生徒達がポスター発表で発表し合うことにより、刺激を受け合い、探究 

に対するモチベーションアップに結びつける。 

参加者： 並木中等教育学校 13、竹園高等学校 82、茗渓学園高等学校２、土浦第一高等学校６（合計 103名） 

回答数： ５（土浦一高の生徒６名を対象 回答率 83.3％） 

 

１ 今回の交流会に向けて、各班のメンバーで話し合いを行い、準備をして臨むことができましたか？ 

 

２ ポスター発表を行った自己評価として一番近いものを選んでください。 

 

３ ４校合同交流会は来年度も継続して実施した方が良いと思いますか？ 

 



４ グループディスカッションに参加した感想として近いものを選んでください。（複数選択可） 

 

その他の回答（１）  個人探究の良さを感じた。 

 

５ 今回の探究学習交流会に参加しての感想や、今後の改善点などを入力してください。 

○好きな漫画に出てきたトリックについて実際に試してみたグループや、マウスに電極を埋め込んで実験を行っ

たグループなどがあり、「こんな探究テーマなら楽しく出来そう」と思えるものが見つかった。 

○他校と交流する機会はとても貴重なので、今回の交流会は参加してとても有意義な時間だった。自分の発表で、

他の人から質問やアドバイスをいただけることで、改善点や新たな視点で物事を考えられるようになり、刺激を

もらった。 

○探究を他校と中間報告という形で発表し合うことで、どんな視点からどのように探究を行っているのか見るこ

とができたし、その探究のテーマの幅広さに驚かされた。また、最後にグループディスカッションを行うことで、

今同じように探究している人同士で悩みや出来事を共有できたのが大きかった。 

○今回、布地が起毛素材だったので、もし可能なら模造紙に貼ってくることなどを周知していただけるとありが

たいと思った。 

○今回の交流での指摘がなかった場合、間違った方向に探究学習を進めていたかもしれないので、参加してよか

った。相手の探究テーマも学校によって、違っているものが多く、いろいろな分野の話題に触れることができた。

今後、グループで抜け目を共有して、実験をしていきたい。 

○今回の探究学習の交流会に参加して感じたことは、探究学習を行なっている期間は異なるものの、他校と交流

することは様々な観点や視点または考え方を受け取ることができ、とても良い機会であるということである。自

分たちの研究内容を全く知らない他校生から見てアドバイスをいただくので自分の知らなかった知識やものの

見方を得ることができ、大変刺激をもらった。今後の探究活動では、この交流会で得ることができたものを他人

とも共有し、更なる研究内容の深化につなげていきたい。 

 

６ 考察 

 直前に学校行事等が重なり、当日までに班のメンバー内で充分な話し合いが持てなかったが、他校生の発表を

聞いたり、意見交換をする機会を得たことで、お互いによい刺激をもらったことが分かる。 

今年度は参加生徒数が少なかったが肯定的な意見が多く、次年度以降も継続して実施できることを希望する。 


